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Souviens-toi du chemin… 
 

Introduction 
 

 
 

Nous sommes à la fin du temps des nations. Les 
nations semblent à bout de souffle, fragiles 
comme elles n’ont jamais été. La prophétie de 
Daniel concernant la statue qui s’écroule à cause 
d’une petite pierre est sans doute sur le point de 
se réaliser (Dan 2/34). 
 

Aborder dans ce contexte le sujet de la 
transmission dans la famille est un défi. Il devient 
en effet très difficile d’éduquer chrétiennement 
ses propres enfants, sachant que notre société a 
fait de l’enfant un roi et que la prophétie de Paul 
est assez nettement accomplie, entrainant 
souvent une grande fatigue et une lassitude des 
parents : 
 

2 Tim 3/1-5 : Sache que, dans les derniers jours, il y aura 
des temps difficiles. 2  Car les hommes seront égoïstes, 
amis de l’argent, fanfarons, hautains, blasphémateurs, 
rebelles à leurs parents, ingrats, irréligieux, 3 insensibles, 
déloyaux, calomniateurs, intempérants, cruels, ennemis 
des gens de bien, 4  traîtres, emportés, enflés d’orgueil, 
aimant le plaisir plus que Dieu, 5  ayant l’apparence de la 
piété, mais reniant ce qui en fait la force. Eloigne-toi de ces 
hommes-là. (Voir aussi : Rom 1/30). 
 

Rebelles à leurs parents : Apeithés 
 

La lettre « A » (alpha) en préfixe signifie « non », 
suivi du mot « peitho » dont le sens est : 
persuader. Cela signifie que les jeunes ne se 
laissent plus convaincre par leurs parents. On dit 
qu’ils sont « impersuasifs ». Les parents ne 
savent plus comment faire avec leurs enfants 
pour leur donner les valeurs de respect, 
d’obéissance etc… 
 

Le ministère d’Elie qui doit venir avant le 
Mashiah a pour but, entre autres de détruire 
cette rébellion. Nous retrouvons ce terme aux 
versets suivants : 
 

Luc 1/17 : il (Elie) marchera devant Dieu avec l’esprit et la 
puissance d’Elie, pour ramener les cœurs des pères vers 
les enfants, et les rebelles à la sagesse des justes, afin de 
préparer au Seigneur un peuple bien disposé. 
 

Tite 1/16 : Ils font profession de connaître Dieu, mais ils le 
renient par leurs œuvres, étant abominables, rebelles, et 
incapables d’aucune bonne œuvre. 
 

Tite 3/3 : Car nous aussi, nous étions autrefois insensés, 
désobéissants, égarés, asservis à toute espèce de 
convoitises et de voluptés, vivant dans la méchanceté et 
dans l’envie, dignes d’être haïs, et nous haïssant les uns 
les autres. 
 

Un enseignement léger 
 

Nous constatons également très souvent que 
l'enseignement biblique donné aux enfants dans 
les églises est de plus en plus "léger", ils 
n'apprennent plus les Ecritures et n'en voient pas 
toujours l'application concrète dans la vie des 
chrétiens. Cette génération d'enfants risque 
d'être perdue parce que la génération des 
adultes est tiède et distraite par le monde. 
 

Cette étude parle de la « mémoire », combien de 
fois la Parole nous dit « Souviens-toi… ». La 
mémoire est une fondation, car quand on ne sait 
pas d’où l’on vient, on ne sait pas non plus où 
l’on va ! 
 

Combien d’orphelins se mettent un jour à 
chercher qui étaient leurs parents, ils ont un 
besoin viscéral de savoir pour se construire, c’est 
normal. 
 

Quand on veut détruire une nation, on lui 
supprime ses monuments, ses livres d’histoire 
qui sont réécrits autrement, les noms des rues, 
ses traditions, ses enseignements, sa religion, 
son drapeau, son hymne national, etc… et tout 
ce qui peut rappeler l’âme de cette nation. 
 

Si le peuple d’Israël est resté vivant et ne s’est 
pas fondu dans les autres nations, c’est bien 
grâce à sa mémoire transmise de génération en 
génération. Aucun autre peuple n’a su faire cela ! 
 

De même, quand on veut détruire une personne, 
il suffit de raconter sa vie ou son comportement 
avec une interprétation calomnieuse, on 
transforme ainsi son histoire et sa mémoire. Si la 
personne n’a pas une fondation solide, son âme 
s’écroule immanquablement. 
 

A l’inverse, on peut, grâce à l’interprétation de 
l’histoire, mettre sur un piédestal certaines 
personnes, comme le « roi Soleil » par 
exemple…qui fut pourtant l’un des plus grands 
persécuteur des protestants, un grand criminel. 
 



2 
 

La dernière génération 
 

Il est intéressant de faire le parallèle entre la 
génération actuelle et la génération qui devait 
entrer en terre promise. En effet, Satan savait 
que les enfants des hébreux qui naissaient au 
désert étaient destinés à entrer sur la terre 
promise. C'est pourquoi il a envoyé des grandes 
épreuves pour en perdre un maximum. 
 

Le Psaume 78 parle de ce qui s'est passé au 
désert. Il est écrit au début du Psaume que ces 
souvenirs doivent être transmis à la "génération 
dernière" de manière à pouvoir résister aux 
épreuves de la fin des temps : 
 

Ps 78/1-8 : Ecoute ma Tora (Chouraqui) 
1 Perspicace. D’Assaph. Écoute, mon peuple, ma Tora; 
tendez vos oreilles aux dires de ma bouche! 
2 J’ouvre ma bouche par un exemple; j’exprime les 
énigmes d’antan, 
3  que nous entendîmes et que nous connaissons, que nos 
pères nous racontèrent. 
4  Nous ne les masquerons pas à leurs fils; à l’âge dernier, 
ils raconteront les louanges de IHVH-Adonaï, son ardeur, 
ses prodiges qu’il a faits. 
5  Il éleva un témoignage en Ya‘acob, la Tora, il la mit en 
Israël, ce qu’il ordonna à nos pères de faire connaître à 
leurs fils, 
6 pour que l’âge dernier le connaisse. Des fils seront 
enfantés, ils se lèveront et le raconteront à leurs fils. 
7 Ils mettront leur certitude en Elohîms, ils n’oublieront pas 
les agissements d’Él, et protégeront ses ordres. 
8  Ils ne seront pas comme leurs pères, un âge dévoyé et 
rebelle, un âge qui ne prépare pas son cœur, et dont le 
souffle n’adhère pas à Él. 
 

Dans ce texte on trouve au verset 6, l'expression 

:  (dor 'aharon) qui signifie "génération 

dernière" et non pas "génération future". La 
question est donc de savoir si nous sommes 
arrivés à la génération dernière. La réponse se 
trouve au Psaume 102. 
 

Le Ps 102 raconte la Shoah et nous trouvons au 
verset 19 la même expression (dor aharon) : 
 

Ps 102/19 : Ceci sera écrit pour le dernier âge; le peuple 
créé louera Yah. (Chouraqui) 
 

Le Ps 102 mérite à lui seul toute une étude, mais 
nous pouvons dire grâce à ce texte que la 
génération de la shoah est celle qui a vu 
"renaître" la nation d’Israël sur sa terre, elle 
louera Dieu, par conséquent, nous sommes la 
génération dernière. Beaucoup d’entre eux  
retournent effectivement dans les écoles 
Bibliques (Yeshivot). 
 

Si nous ne préparons pas nos enfants aux temps 
qui viennent, ils seront emportés, car les 

épreuves et les tentations finales seront au 
dessus de leur force. 
 

La Bible nous dit que les évènements qui sont 
arrivés au désert l'ont été pour notre 
enseignement : 
 

1 Cor 10/11: Ces choses leur sont arrivées pour servir 
d’exemples, et elles ont été écrites pour notre instruction, à 
nous qui sommes parvenus à la fin des siècles. 
 

Nous ne devons pas nous faire d'illusion, si nous 
ne prenons pas au sérieux la transmission, orale 
et vécue, de la Parole de Dieu à nos enfants, ils 
seront perdus. Et si par ailleurs nous sommes 
tièdes, non seulement ils ne seront pas 
bouillants, mais ils vomiront leurs parents. 
Beaucoup de parents ont capitulé, de nombreux 
couples sont désunis et tout cela est très triste. 
 

La transmission de la Parole de Dieu est un 
devoir des parents selon qu'il est écrit : 
 

Prov 22/6 : instruis l’enfant selon la voie qu’il doit suivre ; 
Et quand il sera vieux, il ne s’en détournera pas. 
 

La Torah insiste beaucoup pour que les parents 
transmettent aux enfants la connaissance de 
Dieu. Mais nous sommes dans une période 
tellement furieuse que le monde n'a plus de 
temps pour la relation avec Dieu, plus de silence, 

plus de 
profondeur. Cette 
société court vers 
le néant, très peu 
de personnes 
résistent à la 
tentation d'être 
identiques aux 
autres...Tout le 

monde court vers… rien !!! 
 

Ceux qui veulent entrer dans le royaume avec 
leurs enfants doivent être déterminés, sans 
compromis. Il est écrit : 
 

Matt 11/12 : Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu’à 
présent, le royaume des cieux est forcé, et ce sont les 
violents qui s’en emparent. 
 

Nous ne pouvons pas improviser l'autorité 
spirituelle, ni la confondre avec une "autorité 
naturelle". Toute personne ayant un peu de 
discernement reconnait facilement l'autorité 
spirituelle. Un même message peut-être donné 
par deux personnes différentes, l'un sonnera 
faux et l'autre vrai. C'est une question d'autorité 
spirituelle. 
 

Nous ne devons pas confondre "l'ascendance 
naturelle", souvent associée à l'ambition 
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personnelle de certaines personnes et l'autorité 
spirituelle venant de Dieu. C'est aux fruits qu'on 
reconnait un arbre...apprenons à discerner ! 
 

Transmettre un savoir c'est facile, former un 
caractère c'est autre chose. Or, pour affronter les 
derniers temps, le savoir ne suffira pas, il faut 
former des hommes et des femmes solides dans 
la foi et capables d'être différents, mis à part. 
 

Aimer un enfant c'est vouloir le faire grandir, lui 
apprendre à franchir les obstacles, à faire les 
bons choix. Aimer un enfant c'est lui transmettre 
la vraie vie. Ce n'est certainement pas céder à 
tous ses caprices et lui faire une vie trop facile. 
Ce n'est pas non plus l'écraser et le soumettre à 
une autorité charnelle dont il s'échappera dès 
que possible. 
 

L'autorité spirituelle découle du caractère de 
Dieu, combien de Pères ont perdu leurs enfants 
car ils n'ont pas été une bonne image du Père 
des cieux ? Dieu est plus intéressé à ce que l'on 
est, qu'à ce que l'on fait ! 
 

Toute notre société est greffée sur l'arbre de la 
connaissance, c'est pourquoi il y a tant de 
problèmes. 
 

Eduquer un enfant selon Dieu c'est réussir à le 
faire sortir d'Egypte et entrer dans le Royaume. 
Chaque enfant est un projet de Dieu, c'est à 
nous de le faire arriver. Il y a des étapes (1 Jean 

2/13) : 
 

 Petits enfants : connaître le Père, 

 Jeunes enfants : vaincre le malin, 

 Hommes : entrer dans le plan de Dieu. 
 

Tous les enfants n'ont pas la chance d'avoir des 
parents chrétiens, mais si c'est le cas alors la 
cellule familiale doit être une pépinière spirituelle 
dans laquelle il y a, à un moment donné, la 
"transmission du manteau spirituel". 
 

Elie n'a sans doute pas eu de modèle, il a appris 
tout seul qui était Dieu, mais il a eu des 
faiblesses. Elysée fut enseigné par Elie, il a reçu 
le "manteau spirituel" de son "Père" Elie : il ne 
sera jamais découragé. 
 

La génération dernière devrait être plus forte 
spirituellement que celle des parents, mais c'est 
souvent l'inverse qui se produit. La faute à la 
tiédeur, au manque de sérieux, à l'église du 
loisir, à la gloriole, à la séduction du monde etc... 
 

Maturin Cordier qui, au temps de Louis XIV a été 
renvoyé de la Sorbonne, s'est retrouvé simple 
instituteur. Durant 6 mois il a eu comme élève un 

petit garçon nommé "Calvin", il avait 6 ans. Plus 
tard, Calvin écrira à Cordier : "Ce que je suis, je 
vous le dois..." 
 

Pas d'autorité sans vérité 
 

Il faut enseigner la vérité sur tout, dans tous les 
domaines, car il n'y a aucune autorité dans les 
choses fausses. Toute "fausse vérité" finit par 
devenir une forteresse, il faut être confronté à la 
vérité et non à l'erreur. Le Royaume de Dieu 
englobe tous les domaines, spirituels et 
matériels. 
 

La connaissance enfle, mais la connaissance 
selon le Royaume conduit à rendre gloire à Dieu, 
à révéler Dieu. Il faut réussir à réparer ce qui a 
été brisé : 
 

 La relation entre l'homme et Dieu, 

 Le brisement de l'homme avec lui même, 

 La discorde entre l'homme et son semblable, 

 La rupture entre l'homme et la nature. 
 

Eduquer c'est libérer le sens de la destinée, 
transmettre un savoir être et un savoir faire qui 
conduit à entrer dans le plan de Dieu. C'est 
pourquoi Satan ne veut pas d'enseignants 
chrétiens, il ne veut pas que les pères soient des 
pères et que les mères tiennent leur place. 
 

Les enfants confrontés aux problèmes 
 

Le monde est suffisamment difficile et dangereux 
pour ne pas en ajouter à la maison. Mais les 
couples chrétiens en véritable harmonie sont très 
rares, c'est pourquoi tant d'enfants se 
perdent...Cependant ce qui a été semé est 
semé. 
 

Le Rav Benchetrit a eu une parole très à propos, 
il a dit : 
 

« Rien n’est 
plus 

traumatisant 
pour quelqu’un 
qui se noie, de 
voir le maître 

nageur se 
noyer à côté de 

lui… » ! 
 

Un des problèmes auxquels les enfants sont 
confrontés est l'insécurité, sans sécurité 
physique et matérielle peu de choses vont tenir. 
Yeshoua a reçu l'affection de son Père des cieux 

(celui en qui j'ai mis toute mon affection...), mais aussi 
de ses parents terrestres. 
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Les dysfonctionnements dans la famille 
engendrent la peur, la honte et la crainte. Dans 
une famille en bon état on peut parler, l'enfant se 
sent "accepté", il peut s'exprimer : rêves, propres 
sentiments, colères, désirs... 
 

Dans la famille, la mère donne la sécurité, 
l’affection et la consolation. Le père donnera : 
l'approbation, l'acceptation, l'appartenance, 
l'estime de soi, l'identité sexuelle, la sanction 

expliquée. Les deux parents doivent être des 
exemples. 
 

En Israël les enfants sont  responsables de leurs 
actes civilement dés 13 ans, il faut donner des 
responsabilités aux enfants très jeunes, après il 
sera trop tard.  
 

Le virtuel et le réel 
 

Les plus anciens d’entre nous, ont vécu au 
temps du début de la télévision en noir et blanc 
qui n’avait qu’une chaîne, du téléphone à fil qui 
n’était pas dans toutes les maisons, des postes 
de radio avec de grosses lampes électroniques 
et une sorte d’œil vert qui s’allumait etc… Tout 
ça c’est bien fini, il faut être de son temps… 
 

 
 

L’apparition de l’informatique, de l’internet, des 
Smartphones, ipad, ipod et autre « ipeutout » 
etc…a totalement changé le mode de vie des 
hommes, en une génération, toute la planète a 
été connectée. Maintenant, tout le monde vient 
boire et déverser dans le fleuve commun qu’est 
cet internet. On y trouve tout et son contraire, du 
bon et du mauvais, mais on ne sait plus s’en 
passer ! Tout ça est manipulé… 
 

Le Rav Benchetrit a rappelé que les scénarios 
complexes du feuilleton « Dallas », qui a duré 
des années, ont été créés de toute pièce par 4 
psychologues, de manière à exagérer les 
excitations des auditeurs et les rendre addicts. 
Ce qui fait que 86% d’entre eux ont fait un 
transfert entre leur vie et le film. 
 

Autrement dit, ils pleurent lorsque dans le film 
quelqu’un meurt, mais sont totalement  
indifférents si leurs épouses ne sentent pas 
bien ! 
 

         « Ils réalisent la virtualité  
                               et virtualisent la réalité » 
 

Si déjà les adultes se comportent comme ça, 
pourquoi voulez-vous que les enfants ne soient 
pas pris par le système ? 
 

C’est simple, quand on ne sait plus se défaire de 
l’emprise, c’est de l’esclavage, le retour en 
Egypte. 
 

Le rôle de la mémoire 
 

Pascal disait : « La mémoire est nécessaire à 
toutes les opérations de l’esprit ». 
 

La mémoire est l’agent d’association des idées. 
C’est elle qui fournit les rapports de cause à 
effet. Suivant les idées ou les sentiments dont la 
mémoire fournit et répète les associations, notre 
esprit prend des habitudes d’ordre ou de 
désordre. La Bible, qui veut enseigner, tient 
grand compte de la mémoire et la cultive. 
 

Combien de fois Dieu dit-il : « Souviens-toi » ?  
 

Deut 5/15 : Tu te souviendras que tu as été esclave au 
pays d’Egypte, 
 

Deut 9/7 : Souviens-toi, n’oublie pas de quelle manière tu 
as excité la colère de l’Eternel,… 
 

Deut 25/17 : Souviens-toi de ce que te fit Amalek pendant 
la route,… 
 

Es 44/21 : Souviens-toi de ces choses, ô Jacob! O Israël! 
Car tu es mon serviteur; Je t’ai formé, tu es mon serviteur; 
Israël, je ne t’oublierai pas. 
 

Et tout cela pour placer une conclusion : 
 

Deut 30/19 : J’en prends aujourd’hui à témoin contre vous 
le ciel et la terre: j’ai mis devant toi la vie et la mort, la 
bénédiction et la malédiction. Choisis la vie, afin que tu 
vives, toi et ta postérité, 
 

Le ministère de Yeshoua sur terre fut une 
succession de faits destinés à graver les 
mémoires, il est écrit : « ils se souvinrent… » 
 

Jean 2/17 : Ses disciples se souvinrent qu’il est écrit: Le 
zèle de ta maison me dévore. 
 

Luc 24/6-8 : Il n’est point ici, mais il est ressuscité. 
Souvenez-vous de quelle manière il vous a parlé, lorsqu’il 
était encore en Galilée, 7  et qu’il disait: Il faut que le Fils de 
l’homme soit livré entre les mains des pécheurs, qu’il soit 
crucifié, et qu’il ressuscite le troisième jour. 8  Et elles se 
ressouvinrent des paroles de Yeshoua. 
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Jean 12/16, 15/20, 16/4, Marc 8/18, Act 11/6, 20/31… 
 

La Sainte Cène est un mémorial (faites ceci en 

« mémoire de moi »), les apôtres aussi demandent 
de se souvenir de Yeshoua crucifié : 
 

2 Tim 2/8 : Souviens-toi de Yeshoua HaMashiah, issu de 
la postérité de David, ressuscité des morts, selon mon 
Evangile,… 
 

2 Pie 1/12 : Voilà pourquoi je prendrai soin de vous 
rappeler ces choses, bien que vous les sachiez et que 
vous soyez affermis dans la vérité présente… 
 

La mémoire aura un rôle dans la vie future, que 
nous allions au paradis ou en enfer : 
 

Luc 16/25 : Abraham répondit : Mon enfant, souviens-toi 
que tu as reçu tes biens pendant ta vie, et que Lazare a eu 
les maux pendant la sienne; maintenant il est ici consolé, 
et toi, tu souffres. 
 

Matt 25/40-45 : Et le roi leur répondra: Je vous le dis en 
vérité, toutes les fois que vous avez fait ces choses à l’un 
de ces plus petits de mes frères, c’est à moi que vous les 
avez faites. 41 Ensuite il dira à ceux qui seront à sa gauche: 
Retirez-vous de moi, maudits; allez dans le feu éternel qui 
a été préparé pour le diable et pour ses anges. 42 Car j’ai 
eu faim, et vous ne m’avez pas donné à manger; j’ai eu 
soif, et vous ne m’avez pas donné à boire; 43 j’étais 
étranger, et vous ne m’avez pas recueilli; j’étais nu, et vous 
ne m’avez pas vêtu; j’étais malade et en prison, et vous ne 
m’avez pas visité. 44 Ils répondront aussi: Seigneur, quand 
t’avons-nous vu ayant faim, ou ayant soif, ou étranger, ou 
nu, ou malade, ou en prison, et ne t’avons-nous pas 
assisté? 45 Et il leur répondra: Je vous le dis en vérité, 
toutes les fois que vous n’avez pas fait ces choses à l’un 
de ces plus petits, c’est à moi que vous ne les avez pas 
faites 
 

Les associations d’idées entrent pour une 
grande part dans la formation de la personne et 
de l’enfant. Les souvenirs d’enfance sont 
toujours chargés d’émotions. La mémoire de 
l’enfant est essentielle, il faut qu’elle soit bien 
remplie : 
 

Prov 22/6 : Instruis l’enfant selon la voie qu’il doit suivre; 
Et quand il sera vieux, il ne s’en détournera pas. 
 

Deut 6/7 : Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en 
parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en 
voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras. 
 

Deut 4/9 : Seulement, prends garde à toi et veille 
attentivement sur ton âme, tous les jours de ta vie, de peur 
que tu n’oublies les choses que tes yeux ont vues, et 
qu’elles ne sortent de ton coeur; enseigne-les à tes enfants 
et aux enfants de tes enfants. 
 

Les associations d’idées que nous inculquons 
aux enfants concernant l’hygiène morale ou 
physique les marquent pour la vie : Dieu ne doit 
pas en être exclu ! 

 
Quelqu’un a écrit ceci : 
 

« Nul ne saura ce qui manque, dans les 
chemins secrets de son âme, à l’enfant qui 
n’a pas vu au-dessus de son berceau les 

mains croisées de sa mère » 
 

Ps 119/16 : Je fais mes délices de tes statuts, Je n’oublie 
point ta parole. 
 

Ps 119/61 : Les pièges des méchants m’environnent; Je 
n’oublie point ta loi. 
 

Ps 119/83 : Car je suis comme une outre dans la fumée; 
Je n’oublie point tes statuts. 
 

Ps 119/93 : Je n’oublierai jamais tes ordonnances, Car 
c’est par elles que tu me rends la vie. 
 

Un passage de génération difficile 
 

Une rupture entre générations 
 

Nous connaissons de nombreux chrétiens 
parents et grand parents, qui remarquent une 
rupture de génération tellement forte qu’ils ne 
savent plus comment transmettre leurs valeurs. 
 

Paul l’avait bien dit : « rebelles » veut dire « non 
persuadables ». Parfois ce sont deux mondes 
qui s’ignorent, car la différence est trop grande. 
 

Bref, nous avons observé que dans certaines 
églises, les responsables ont « poussé devant » 
les jeunes de manière à se faire accepter d’eux 
et à les maintenir dans l’église. 
 

Le résultat est que les églises ont changé au 
point que de nombreux aînés ne les 
reconnaissent plus. 
 

Il ne s’agit pas ici d’être ringards, mais de 
constater, que la plupart du temps, les jeunes 
générations n’ont rien à faire de l’expérience 
chrétienne des aînés. 
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On dirait qu’ils rebâtissent une église à partir de 
zéro, comme si les expériences du passé 
n’avaient servi à rien. Donc ils démarrent avec 
les moyens du moment qui sont essentiellement 
matériels. 
 

Ce qui me frappe c’est d’abord le peu d’intérêt 
qu’ont les jeunes chrétiens pour les 
enseignements et les études bibliques. Par 
contre, il y a un engouement certain pour les 
« ressentis », pour ce qui fait vibrer leur âme. On 
retrouve cela dans la louange bien sûr qui est 
plus souvent un spectacle qu’une participation. 
 

Vous allez peut-être penser que ça n’est pas 
nouveau et qu’à chaque génération il y a des 
évolutions, bien sûr, c’est normal. Mais avec la 
dernière génération, la transformation de la 
société a été telle que de nombreux repères ont 
été perdus. 
 

Dans les Ecritures nous voyons des textes qui 
montrent qu’autrefois, il y a eu des passages de 
génération douloureux et ratés. Prenons des 
exemples : 
 

Salomon – Roboam 
 

1 Rois 126-8 : Le roi Roboam consulta les vieillards qui 
avaient été auprès de Salomon, son père, pendant sa vie, 
et il dit: Que conseillez-vous de répondre à ce peuple ? 
……..8  Mais Roboam laissa le conseil que lui donnaient 
les vieillards, et il consulta les jeunes gens qui avaient 
grandi avec lui et qui l’entouraient. 
 

Ces deux versets résument tout. Bien entendu 
nous savons qu’un jugement devait tomber sur le 
royaume de Salomon, à cause du comportement 
du roi. Mais voyez le processus : 
 

 Salomon n’a sans pas su éduquer son fils, étant trop 
occupé à ses affaires. 

 

 Le fils se détourne du passé pour faire table rase. 
 

 Il règne à sa manière, sur les conseils de ses jeunes 
amis, sans expérience. 

 

Le sacrificateur Eli et ses fils 
 

1 Sam 2:12-25 : Les fils d’Eli étaient des hommes pervers, 
ils ne connaissaient point l’Eternel……………….22 Eli était 
fort âgé et il apprit comment ses fils agissaient à l’égard de 
tout Israël; il apprit aussi qu’ils couchaient avec les 
femmes qui s’assemblaient à l’entrée de la tente 
d’assignation. 23  Il leur dit: Pourquoi faites-vous de telles 
choses? car j’apprends de tout le peuple vos mauvaises 
actions. 24  Non, mes enfants, ce que j’entends dire n’est 
pas bon; vous faites pécher le peuple de l’Eternel. 25  Si un 
homme pèche contre un autre homme, Dieu le jugera; 
mais s’il pèche contre l’Eternel, qui intercédera pour lui ? 
Et ils n’écoutèrent point la voix de leur père, car 
l’Eternel voulait les faire mourir. 

 

Eli avait une responsabilité très importante 
puisqu’il était le Cohen HaGadol. Comment se 

fait-il que ses fils 
étaient à ce point 
pervers ? Il y bien 
entendu la question 
de la personnalité 
des fils, mais 
comment s’est 
passé la 
transmission ? 
 

Je crois que tout 
s’explique par la 
mollesse de la 
réaction d’Eli. 
D’abord il aurait dû 

se rendre compte plus rapidement du 
comportement de ses fils, ensuite sa réaction fut 
de dire : « Non ; mes enfants, ce que j’entends 
dire n’est pas bon ; ». Il avait la possibilité de 
destituer ses enfants, il ne l’a pas fait. 
 

La réponse de Dieu a donc été à la hauteur de la 
mollesse d’Eli : 
 

1 Sam 2/27-31 : Un homme de Dieu vint auprès d’Eli, et lui 
dit: Ainsi parle l’Eternel: Ne me suis-je pas révélé à la 
maison de ton père, lorsqu’ils étaient en Egypte dans la 
maison de Pharaon ? ………………… 29 Pourquoi foulez-
vous aux pieds mes sacrifices et mes offrandes, que j’ai 
ordonné de faire dans ma demeure ? Et d’où vient que tu 
honores tes fils plus que moi, afin de vous engraisser des 
prémices de toutes les offrandes d’Israël, mon peuple ? 30 
C’est pourquoi voici ce que dit l’Eternel, le Dieu d’Israël : 
J’avais déclaré que ta maison et la maison de ton père 
marcheraient devant moi à perpétuité. Et maintenant, dit 
l’Eternel, loin de moi ! Car j’honorerai celui qui m’honore, 
mais ceux qui me méprisent seront méprisés. 31 Voici, le 
temps arrive où je retrancherai ton bras et le bras de la 
maison de ton père, en sorte qu’il n’y aura plus de vieillard 
dans ta maison. 
 

Samuel et ses fils 
 

1 Sam 8/1-5 : Lorsque Samuel devint vieux, il établit ses 
fils juges sur Israël. 2 Son fils premier-né se nommait Joël, 
et le second Abija; ils étaient juges à Beer-Schéba. 3  Les 
fils de Samuel ne marchèrent point sur ses traces; ils 
se livraient à la cupidité, recevaient des présents, et 
violaient la justice. 4 Tous les anciens d’Israël 
s’assemblèrent, et vinrent auprès de Samuel à Rama. 5  Ils 
lui dirent: Voici, tu es vieux, et tes fils ne marchent point 
sur tes traces; maintenant, établis sur nous un roi pour 
nous juger, comme il y en a chez toutes les nations. 
 

Comment se fait-il qu’un homme fidèle comme 
Samuel n’ait pas su éduquer correctement ses 
deux fils ? 
 

On pourrait multiplier les exemples,en lisant dans 
le livre des juges, ou les livres des rois… 
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Qu’ont dit les anciens ? 
 

Déjà à son époque, Socrate 
aurait écrit, en 470-399 avant 
J.-C. : « Nos jeunes aiment le 
luxe, ont de mauvaises 
manières, se moquent de 
l’autorité et n’ont aucun respect 
pour l’âge. A notre époque, les 
enfants sont des tyrans ».  
 

Donc, il n’y a rien de nouveau 
sous le soleil…sauf que je 
pense que cette fois, c’est 
amplifié ! 

 

Le Rav ‘Erziel Tauber, dans son livre : « Des 
jours approchent » (Ed. Emounah), rapporte que 
les sages d’Israël ont décrit 16 signes qui, selon 
eux doivent précéder la venue du Mashiah, 
parmi ces signes nous trouvons : 
 

L’arrogance 
 

« houtspa yasgué » : L'arrogance montera à son 
paroxysme. C'est un problème généralisé 
jusqu'au plus haut niveau des autorités, ça ne 
concerne pas seulement la simple délinquance. 
Les hommes politiques profèrent des promesses 
qu'ils ne tiendront jamais, les présomptueux et 
les arrogants dominent, c'est une malédiction. 
Les sages juifs pensent qu'un cancer peut-être 
guéri s'il reste une cellule saine, voilà pourquoi 
ils retournent à la Tora. 
 

Manque de respect envers les aînés 
 

« Ne'arim penei zeqénim yalbinou, ou-zeqénim 
ya'amdou mipenei qetanim, bén menavel av, 
bath qama be-ima, kala be-'hamotha » : les 
jeunes feront rougir les anciens, lesquels se 
lèveront devant eux; Le fils dégradera son père, 
la fille s'en prendra à sa mère et la bru à sa belle 
mère. 
 

C'est en soi une malédiction, les adultes se 
levant devant les jeunes par respect. On raconte 
que lorsqu'on respecte les Ecritures, on sait que 
l'homme a été créé à l'image de Dieu. Donc un 
père est chronologiquement plus proche de 
l'image de Dieu, le fils doit le respect. Par contre 
dans un monde où l'on enseigne que l'homme 
vient du singe, le plus jeune est plus éloigné du 
singe, donc plus évolué. C'est donc au jeune que 
l'on doit le respect. 
 

Absence de gêne devant les pères 
 

« bèn eino mitbayech mé-aviv » : un fils 
n'éprouve pas de honte devant son père. C'est à 

dire que la génération qui précédera le Mashia'h 
ne respectera plus l'autorité des pères. 
 

Centres d'immoralité 
 

« beith va'ad yiheyé lizenouth » : les lieux de 
rassemblement pour la prière et l'étude seront 
des centres d'immoralité. 
 

Absence de réprimande 
 

« ein tokha'ha » : il n'y aura pas de réprimande. 
Les sages disent que cela signifie qu'il n'y aura 
« personne désireux de vérité ». Le terme 
« tokha'ha » signifie « mettre en face », prouver 
à l'interlocuteur que son raisonnement ou sa 
conduite sont erronés. Les gens chercheront à 
fuir cela. Ils semblent dirent « Ne m'embrouillez 
pas avec des faits, j'ai déjà mon opinion... » 
 

Des ennemis sous son propre toit 
 

« oyevei ich anechei veitho » : les ennemis de 
l'homme seront les membres de sa propre 
maisonnée. Pendant les dernières grandes 
guerres, on a vu nombre de personnes trahir 
leurs proches. Ce fut aussi le cas sous les 
régimes communistes et totalitaires en tous 
genres. Mais la malédiction s'étend aussi à la 
structure de la famille. Le nombre de divorces et 
de procès entre époux ou parents et enfants ne 
cesse de grandir. 
 

Qu’est-ce qui a changé ? 
 

A l’époque Biblique, le passage des générations 
n’étaient quasiment pas confronté à l’évolution 
des technologies, les mœurs étaient 
pratiquement toujours les mêmes d’une 
génération à l’autre. 
 

Depuis l’industrialisation du monde et les deux 
grandes guerres, puis l’arrivée des technologies 
de communications instantanées, tout a changé. 
 

Dans nos pays occidentaux, il y a eu des 
quantités d’enfants privés de pères à cause des 
guerres. Ce n’est pas anodin, toutes ces 
souffrances ont engendré une autre façon de 
penser et de vivre. 
 

L’existence de Dieu a été combattue de toutes 
parts, surtout dans nos pays occidentaux, des 
doctrines ont été inventées pour expliquer le 
monde, les mœurs ont été totalement 
« libérées » etc…Chacun fait sa propre religion, 
s’inventant un dieu à sa mesure et à sa 
disposition, si l’on peut dire ! 
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Evidemment, tous les jeunes ne sont pas des 
rebelles, il ne faut pas exagérer. Mais il se 
produit des choses qu’on n’aurait jamais vues 
autrefois. Je voudrais vous donner deux petits 
exemples que nous avons vécus : 
 

Exemple 1 : 
 

Nous étions dans une petite église dont le 
pasteur très gentil avait décidé de laisser prêcher 
un jeune chrétien, de plus de 20 ans, du groupe 
de louange. D’un coup, ce jeune s’est mis à 
crier : « Nous les jeunes, on en a marre de vous 
les vieux… » ; 
 

Il n’est pas difficile d’imaginer que ça a « jeté un 
froid » dans la salle ! Et le gentil pasteur, ne 
sachant plus quoi faire, nous a tous fait prendre 
par la main…en nous demandant de nous aimer 
les uns les autres. C’était « gentil », comme s’il 
avait dit : « Ce n’est pas bien… ». 
 

Que de concession à la vérité, sont faites pour 
préserver un semblant de paix, qui n’est en fait 
qu’une « fausse paix ». Où avons-nous mis notre 
« ceinture de vérité » ?? Il manque quelque 
chose de bien essentiel dans notre 
armure…Comment ferons-nous pour tenir le 
coup, dans la durée des derniers temps ? 
Restons vigilants. 
 

Nous avons fait part de notre indignation au 
pasteur, cette attitude de fausse paix était-elle 
selon le coeur du Seigneur ? 
 

Quelques semaines plus tard, le même jeune eut 
un petit mot d’excuse manifestement forcé, du 
bout des lèvres, avant de prêcher à nouveau.  
 

Exemple 2 : 
 

Un soir, que je donnais un enseignement dans 
un groupe de maison, se trouvait là un jeune 
homme chrétien que je ne connaissais pas à 
l’époque. A la fin de la séance, il m’a demandé 
s’il était possible de se rencontrer, car il avait 
beaucoup de questions à me poser sur la Bible. 
 

Il est donc venu chez nous plusieurs fois et 
pendant 4 heures chaque fois, il m’a posé des 
questions. J’étais content d’avoir en face de moi 
un jeune intéressé !  
 

Mais d’un coup, il m’a dit ceci : « Je vais te 
pomper un max… » !  
 

Ça voulait bien dire : « je vais Me servir… », 

Mais lorsque nous le rencontrions plus tard dans 
notre petite église, il passait à côté de nous sans 
même nous dire bonjour… ??? Il avait obtenu ce 

qu’il voulait ! Heureusement, ils ne sont pas tous 
comme ça…. 
 

Les fruits de la « Toile » connectée 
 

 
Un enfant qui passe des heures chaque jour 
devant son écran, aura progressivement son 
esprit et son cerveau fractionnés. 
 

Dans cet état, il ne sait plus tenir son attention 
longtemps sur un sujet et doit sans arrêt 
« zaper ». Le système est fait pour qu’il 
fonctionne à la récompense, c’est ludique, les 
efforts sont supprimés. 
 

Dans très peu de temps viendra s’ajouter 
l’intelligence artificielle (IA) qui va encore 
modifier le mode de vie, rendant les cerveaux 
plus inactifs et dociles. Quand l’IA ne sait pas 
répondre, elle répond quand même, par un 
mensonge qu’elle invente. 
 

A quoi servira d’avoir de la mémoire, puisque le 
système a une mémoire infinie ? Il pense à vous 
et pour vous, répond à toutes vos questions, 
vous informe sur tout et fait votre travail, dans 
une certaine mesure. Il suffit de savoir cliquer au 
bon endroit. 
 

Finalement cette machine est comme le Dieu 
que beaucoup d’hommes imaginent, celui qui 
rend la vie pratique, qui répond favorablement à 
nos demandes, qui ne parle pas de morale, 
etc…C’est le Dieu distributeur de bons offices ! 
 

Sauf que les hommes ne seront plus des 
hommes, mais des esclaves de la machine qui 
va réussir à nécroser les cerveaux, à attacher 
l’humanité à la matérialité et à la bassesse. 
 

L’homme, sans le Dieu véritable du ciel et de la 
terre, se penche toujours vers le bas, pour 
assouvir tous ses manques. C’est ce que fera la 
machine si l’homme se laisse entrainer. 
 

Mais au jour de sa mort, que pourra-t-il dire au 
créateur ? Quelle sera sa défense ? Comment 
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pourra-t-il continuer à assouvir ses manques 
dans l’au-delà ? 
 

Ne pas perdre l’expérience et les 
témoignages du passé 
 

Si vous sentez en vous-même qu’une expérience 
de vie vous a été donnée par le Seigneur et que 
celle-ci risque de passer aux oubliettes, pourquoi 
ne l’écririez vous pas ? 
 

Beaucoup d’aînés ont vécu des témoignages 
extraordinaires de l’action de Dieu dans leur vie. 
Savez-vous que lorsqu’on commence à écrire sa 
propre vie, le Seigneur ramène à la mémoire les 
plus petits détails qui, parfois nous aident à 
comprendre pourquoi et comment nous avons 
été transformés. 
 

Afin que rien ne se perdre, il faut le fixer. Un jour, 
peut-être ça pourra être utile à vos enfants et 
petits enfants, et d’autres encore. 
 

Vous allez peut-être penser que vous ne savez 
pas écrire, ou que votre vie n’a été que 
souffrance, ou qu’elle ne vaut pas la peine, 
etc…Même si ça vous semble vrai, au bout du 
compte vous êtes arrivé(e)s dans les bras du 
Seigneur et c’est ça qui compte. 

 

Mais je vous assure que vous pouvez le faire par 
écrit ou vous enregistrer si vous jugez que vous 
avez du mal à écrire, il existe aussi des logiciels 
qui permettent d’écrire votre voix, ce sera 
également une grande bénédiction pour vous-
même. 
 

Il est très précieux quand on arrive à un certain 
âge, de se rappeler tous les bienfaits de Dieu, 
non seulement cela fait du bien, mais permet de 
comprendre le fil de sa vie et comment tout a été 
conduit par le Seigneur, les bons comme les 
mauvais moments. Les bons choix, les erreurs et 
leurs conséquences, les « hasards » de Dieu, 
etc…Tout est Tov… 
 

En même temps, il est très utile de donner 
l’occasion à vos descendants de connaître leurs 
racines, ils pourront ainsi mieux se comprendre 
eux-mêmes. 
 

Il ne faut pas que votre expérience avec le 
Seigneur se perdre, rien n’est dérisoire aux yeux 
du Seigneur, vous êtes ses brebis, par 
conséquent ces témoignages pourraient sauver 
des membres de votre famille et d’autres 
personnes, lancez les comme une bouteille à la 
mer par la foi…Et laissez faire le Seigneur ! 

 

« Vous les enseignerez  

à vos enfants…. » 


